
  



 

Mes chers amis, 

Tout d’abord, permettez-moi, au nom du conseil municipal, de vous souhaiter à toutes et à 

tous une très belle et douce année 2024. Que cette nouvelle année qui commence puisse 

vous apporter santé, joie, bonheur et réussite dans l’ensemble de vos projets. 

Le contexte économique particulier qui nous entoure depuis maintenant plusieurs années 

rend l’exercice du mandat d’élu local toujours plus compliqué. Malgré tout, nous avons la 

chance dans nos communes rurales d’être relativement protégés des violences que nous pouvons voir 

régulièrement dans la presse locale. Je le rappelle régulièrement, les élus de terrain sont au plus proche des 

préoccupations des concitoyens, ce sont eux qui sont en première ligne, et nous ne pouvons malheureusement que 

constater que le fossé se creuse entre les zones urbaines et les zones rurales en termes d’accès aux services 

publics. 

 Je peux vous assurer que je reste extrêmement vigilant sur les services à la population que nous devons vous 

apporter sur le territoire, et même si pour certains d’entre vous les services de la communauté de commune vous 

paraissent un peu lointains, nous nous efforçons de tout mettre en œuvre pour vous apporter un cadre de vie le 

plus agréable possible. L’équipe municipale est également pleinement mobilisée et engagée pour améliorer le 

cadre de vie de la commune, et les projets ne manquent pas pour les années à venir, même si tous n’avancent pas 

au rythme que nous avions espéré. 

L’année 2023 devait être marquée par la mise en place de l’adressage pour l’ensemble des habitations de la 

commune. Malheureusement le retard pris par notre fournisseur dans la livraison des plaques de rues et des 

numéros ne nous a pas permis de finaliser ce travail entrepris depuis plus de deux ans maintenant, mais ce sera 

enfin opérationnel au cours du mois de février. 

L’année 2024 sera notamment marquée par le recensement de la population, et je vous rappelle qu’il est important 

de bien renseigner son lieu de résidence, qui n’a aucun lien avec sa résidence fiscale, et c’est bien de la pertinence 

de vos réponses que sera comptabilisée la population réelle de la commune, qui a un impact direct sur les 

dotations de l’Etat pour notre commune. Les chiffres qui nous sont communiqués chaque année indiquent une 

baisse de la population communale, alors qu’à ce jour la quasi-totalité des logements de la commune sont occupés, 

ce qui montre encore une fois la totale inadéquation entre les chiffres de l’INSEE et la situation réelle de notre 

commune. 

Je souhaite enfin saluer ici le rôle important de nos associations qui participent au dynamisme de notre commune, 

et rendre hommage à tous les bénévoles qui œuvrent à chaque instant pour faire perdurer cet esprit de solidarité 

qui règne dans notre beau village, surtout en ces moments où la morosité ambiante n’incite pas à s’investir pour les 

autres, mais qui fait la force de nos territoires ruraux. 

Vous trouverez donc à l’intérieur de ce bulletin municipal les actions menées et à venir de votre conseil municipal, 

ainsi que les activités des différentes associations qui agissent au quotidien au sein de la commune. N’hésitez pas à 

participer aux différentes manifestations, nous avons besoin de vous tous pour faire perdurer ce bel état d’esprit 

qui règne dans notre commune. 

Je vous renouvelle tous mes vœux pour cette nouvelle année, et vous souhaite une bonne lecture de ce bulletin, 

sans oublier de remercier toutes les personnes qui participent à l’élaboration de ce journal. 

         Emmanuel Le Secq  
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Recettes 2021  2022  2023 
  

Produits des services, du domaine et ventes diverses 3 760    4 620    4 780  

Impôts fonciers, taxe d'habitation, taxe professionnelle 33 000    33 500    34 700  

Dotations versées par l'État 50 100    50 276    53 469  

Location des logements communaux et de la salle polyvalente  17 300    17 800    18 500  

Reprises sur amortissements 0    0    1 132  

Production immobilisée 2 150    2 150    0  

Total recettes 106 310  108 346  112 581 
  

      

Dépenses 2021  2022  2023 
  

Administration générale, entretien bâtiments et matériel  35 553   39 055   38 805  

Frais de personnel 31 250   33 150   35 350  

Dégrèvements de taxe foncière  150   150   150  

Attribution de compensation  0   2 560   2 560  

Charges de gestion courante 

Indemnités des élus 13 050   13 200   13 650  

Subventions aux associations 2 200   2 200   1 800  

Participations aux syndicats intercommunaux         

Assainissement du Pays d'Ouche 1 500   1 600   1 700  

Subvention de fonctionnement aux organismes publics 0   0   0  

Charges diverses de gestion courante 100   100   100  

Total charges de gestion courante 16 850   17 100   17 250  

  

Frais financiers, intérêts des emprunts. 2 800   1 800   1 100  

Dotation aux amortissements et aux provisions 1 309   1 950   1 132  

Charges exceptionnelles, dépenses imprévues 1 950   0   0  

Excédent de fonctionnement viré à la section d'investissement  16 448   12 581   16 234  

Total dépenses: 106 310  108 346  112 581 
  

 

Le budget de fonctionnement 2023 ne comporte pas de modifications majeures par rapport au budget 

précédent. 

Au niveau des recettes, tous les postes augmentent d'environ 3% sauf les dotations de l'État qui 

augmentent de 6.3% 

Les dépenses liées à l'administration générale et à l'entretien des bâtiments et du matériel sont stables. 

Les frais de personnels augmentent de 6.6 %, principalement à cause de l'augmentation du SMIC et de la 

valeur du point d’indice. Les charges de gestion courante restent globalement stables et les frais 

financiers continuent à diminuer du fait de l'arrivée de certains prêts en fin de remboursement 

(Rénovation de la salle polyvalente). 

Nous retrouvons donc un excédent de fonctionnement identique à celui de 2021 à un montant 

supérieur à 16200 €. 

Le conseil municipal demeure attentif à la maitrise des charges qui reste le seul moyen de limiter la 

pression fiscale. 

Dominique Jouandet 
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La cérémonie des vœux s’est tenue samedi 14 janvier après-midi, à la salle des fêtes. Après plusieurs 

années sans pouvoir se réunir, nous étions nombreux à venir partager ce moment convivial de l’année. 

Emmanuel Le Secq accompagné de son conseil municipal est donc revenu sur les réalisations de ces trois 

dernières années et sur les projets à venir (Voir article ci-après). 

  

Comme je vous l’avais annoncé l’an dernier, le conseil municipal avait validé pour l’année 2023 la 

construction du local technique pour l’employé communal derrière la maison à l’entrée du bois 

communal. Ces travaux qui devaient débuter à l’automne dernier ont pris un peu de retard, mais la 

construction a commencé en tout début d’année, et c’est l’entreprise Sylvain Auvray de Moussonvilliers 

qui réalise cette construction, qui devrait s’achever au printemps prochain. Le coût total des travaux est 

de 34 304,50 € H.T. soit 41 165,40 € T.T.C.  

 

 

Nous avions également programmé de refaire la peinture intérieure de la salle des fêtes, là aussi les 

travaux ont pris du retard, et ils sont programmés au mois de février pour un montant total de                   

5 868,53 € H.T. soit  7 042,24 € T.T.C. et seront réalisés par l’entreprise La Peinture Crulaisienne de Crulai. 

Localisation du projet Plan du futur bâtiment communal 
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Malgré tout, la finalisation de la pose des bordures de 

trottoirs sur l’ensemble de la partie sud du bourg financé 

conjointement avec la communauté de communes, va 

participer à l’embellissement du cœur de bourg, avec 

également la pose de nouvelles jardinières, mais cela va 

également permettre espérons-le de limiter la vitesse dans 

le centre du village. 

 

Dans un tout autre domaine, et à la suite des diagnostics énergétiques que 

nous avons faits, le conseil municipal a lancé une réflexion sur la réhabilitation 

de la mairie et de l’ancienne cantine, cela nous permettrait d’utiliser au mieux 

les salles dont nous disposons, et de satisfaire également à l’accessibilité aux 

personnes à mobilité réduite, pour lesquelles nous ne sommes pas aujourd’hui 

en conformité avec la règlementation. Ce sera également l’occasion de 

réaménager les abords extérieurs de la mairie, et de pouvoir y installer la 

sculpture de Jean Alexandre Delattre. Nous en sommes aujourd’hui au choix 

du maître d’œuvre, pour éventuellement débuter les travaux au deuxième 

semestre 2025, mais nous allons dans un premier temps lancer une 

consultation pour la réfection de la toiture de l’ancienne cantine qui 

commence à se dégrader sérieusement. 

 

Comme annoncé depuis plusieurs mois maintenant, l’équipe municipale a finalisé la mission 

d’adressage qui permettra à l’ensemble des habitations d’avoir un numéro unique, et ce dès le début 

d’année. Malheureusement la livraison des plaques de rue et des numéros individuels initialement 

prévue au mois de novembre dernier est reportée à la fin du mois de Janvier.  

Nous avons donc programmé la journée du 10 février pour effectuer la pose des plaques de rue, ce 

sera également l’occasion pour vous tous de venir récupérer vos numéros à la mairie, où une 

permanence sera assurée toute la journée pour aider ceux qui le souhaitent à procéder aux démarches 

administratives nécessaires à la mise en place de vos nouvelles adresses. 

Nous voici donc arrivés à la fin de ce très gros travail qui a mobilisé les conseillers municipaux, et je 

tenais à les remercier pour la qualité du travail effectué et pour leur implication. 

Concernant le déploiement de la fibre optique, une majorité de foyers sont désormais éligibles et 

malgré la volonté du conseil départemental de raccorder l’ensemble des habitations pour la fin 2023, 

les nombreux problèmes liés aux sous-traitants ont retardé les mises en services, mais je peux vous 

assurer que tout est mis en œuvre pour une finalisation rapide des derniers points non raccordés. 

Emmanuel Le Secq 
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Le 30 septembre dernier, le Vautrait du Perche fêtait ses 75 ans. Pour l’occasion, les portes du chenil situé 

au lieu-dit, la Flutière à Beaulieu, ont été ouvertes. 

Au programme accueil des invités avec café et viennoiseries, un discours de remerciement de Mr 

Levesque, et la  visite des chenils pendant la promenade hebdomadaire des chiens.  

Une exposition regroupant des photos et des équipements de l’équipage, a 

également été montée. 

Lors de la visite des chenils, l’Histoire du Vautrait du Perche a été retracée depuis 

sa fondation en 1979 jusqu’à ce jour. Mais pas seulement, en effet, nous avons 

également, appris beaucoup de choses sur la chasse à courre, et particulièrement 

la vénerie du sanglier, mais aussi sur l’élevage des Grands Anglo Français tricolores 

(la race des chiens présents à la Flutière). 

Ainsi, nous avons pu découvrir, la rigueur, le professionnalisme, mais également 

l’affection qu’un piqueur porte à sa meute de chiens, qui sont comparables à des athlètes.  

En plus de tout cela, nous avons eu la chance de découvrir le panel de 

missions d’un piqueur en visitant la pharmacie et la cuisine du chenil. La 

cuisine est l’endroit du chenil où est préparée la soupe, en fonction des 

besoins nutritifs des animaux. 

Enfin, au retour de promenade des chiens et après la soupe, l’ancien piqueur baptisé «la Futaie », et le 

nouveau piqueur surnommé « Daguet », ont mesuré leur savoir-faire, dans une ambiance bon enfant, lors 

d’un petit concours de coupe de poils, en dessinant le « L » de l’équipage sur deux des chiens. 

Cette matinée, riche d’informations et de partage, nous a permis de découvrir les traditions de la vénerie, 

dans une ambiance conviviale et chaleureuse au son des trompes de chasse.  

Les 75 ans du Vautrait du Perche ont continué le 2 Décembre en l’Eglise de Beaulieu.  
Julie Gaignard  
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Parée de couleurs automnales, l’église de Beaulieu n’était pas assez grande pour accueillir les membres 

du Vautrait du Perche, les amis de l’équipage et tous ceux venus fêter Saint Hubert en ce samedi 2 

décembre 2023. 

Présidé par le père Edouard Leger, ancien curé de la paroisse et actuellement chapelain à Lourdes pour 

quelques mois, concélébré par Don Martin Bonnassieux - tous deux membres du vautrait - l’office a été 

ponctué des belles fanfares en l’honneur du patron des chasseurs. 

« Parce qu’il se prépare, le veneur est un veilleur. La vènerie, comme toute chasse, cultive chez celui qui 

la pratique, la vertu d’espérance. Il sait que la forêt est belle, il espère que la chasse sera belle, il espère 

que les chiens sauront bien travailler et pourront être remerciés, il espère que l’animal chassé se 

défendra avec honneur. Cette vertu d’espérance doit maintenir chez le veneur une capacité intacte 

d’émerveillement. (…) En ce sens, tout participant à la vènerie est et doit rester un enthousiaste. Dans le 

dictionnaire, est enthousiaste celui qui ressent et exprime une joie sincère et spontanée à la pensée ou à 

l’idée d’accomplir quelque chose. Plus profondément, au sens premier du terme, la syllabe « thou » du 

mot enthousiaste vient du grec « Theo », c’est-à-dire du mot « Dieu ». Est enthousiaste celui qui 

accueille Dieu dans sa vie et sait le servir tous les jours de sa vie, quelque soient ses activités. » (Extrait 

de l’homélie) 

Deux évènements importants donnaient cette occasion 

joyeuse de réunir veneurs, amis et paroissiens à Beaulieu, siège 

de l’ACCEF du Perche – dit le Vautrait du Perche. En effet, 

d’une part, le Vautrait fête cette saison ses 75 ans d’existence. 

D’autre part et à l’issue de la célébration, Patrick Bourgoin – 

piqueur depuis 27 ans, nommé la Futaie – prenant sa retraite, a 

transmis son fouet à Quentin Royer – un jeune piqueur, dit 

Daguet.  
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« Le premier septembre 1996, répondant favorablement à la proposition de mon père, La Futaie prenait 

ses fonctions de piqueur du vautrait. C’était il y a plus de 27 ans ! Les plus jeunes présents ce soir n’étaient 

pas encore nés… 

Vous n’étiez pas un perdreau de l’année ! Mais vous avez 

dû faire votre, parfois seul, quelquefois dans les larmes 

(m’avez-vous confié), mais avec beaucoup de 

persévérance, ce beau métier de piqueur. Et vous m’avez 

confié encore il y a quelques jours : « je ne regrette rien ! 

». Vous avez su au fil du temps développer avec brio 

toutes les qualités nécessaires pour tenir cette place 

centrale au sein de l’équipage.  

La vie de piqueur – que votre épouse, Vanessa, qualifie 

de « métier de loisir » - n’est pas de tout repos. C’est un 

engagement quotidien, 365 jours sur 365, comme vous me l’avez souvent répété ! Les chiens ne partent 

pas en vacances ! Et même lorsque vous vous octroyez quelques jours de repos, vous gardez toujours un 

œil sur le chenil. Chaque jour, il faut s’occuper de la meute. Tout doit être 

prêt chaque matin de chasse. Les journées en forêts n’ont pas d’horaire…  

En retour, vous avez bénéficié de l’affection et du respect des centaines de 

chiens que vous avez fait naitre, élevés, entrainés, soignés, écoutés ! Vous 

avez su vous entourer d’amis fidèles et serviables pour former une équipe. Ils 

sont nombreux ce soir à vous entourer pour fêter votre retraite. » (Extrait du 

discours du docteur Levesque, maître d’équipage du Vautrait du Perche). 

Et pour conclure, je laisse Daguet, notre nouveau et jeune piqueur, vous 

offrir son cadeau : à son initiative et avec talent, il vous a composé une 

fanfare qui portera votre nom : la « La Futaie ». Cette fanfare sera apprise 

par tous nos sonneurs et sera maintenant sonnée lors de nos curées ! »  

Le Vautrait du Perche, renaissance de la vènerie du sanglier dans les forêts du Perche après la seconde 

guerre mondiale, a été créé en 1948. Le chenil, installé initialement au château de Miserai (commune de 

l’Hôme Chamondot) fut transféré à la Flutière, sur le territoire de la commune de Beaulieu, en 1962. C’est 

à cette époque que Marcel Lechat – dit La Brindille – arriva comme premier piqueur de l’équipage. Des 

hommes et des femmes se sont succédés au fil du temps pour poursuivre cette histoire et transmettre, de 

génération en génération, cette passion de la chasse à 

courre au sanglier. Tout au long de ses 75 années, et 

malgré toutes les difficultés parfois rencontrées, le 

Vautrait a écrit de belles pages dans la tradition de la 

Vènerie appliquant inlassablement les règles immuables 

de cet art. Un livre décrivant ce mode de chasse et 

relatant de belles journées en forêt a été édité à 

l’occasion de cette journée. (Disponible au secrétariat du 

cabinet médical de Chennebrun – 240 pages – couverture 

cartonnée, dos toilé – 30 euros). 

La journée s’est terminée par un vin d’honneur convivial offert à tous dans la salle des fêtes de Beaulieu. 

Christophe Levesque 
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 Comme chaque année, nous avons organisé une journée citoyenne autour de l’espace de loisirs au mois 

de juin dernier. 

C’est une mobilisation sans précédent qui a réuni près d’une quarantaine de 

bénévoles lors de cette journée afin de procéder à un entretien de l’arborétum, 

du mini-golf et des abords de l’espace de loisirs toujours très apprécié des 

nombreux visiteurs qui viennent s’y promener ou bien passer un moment en 

famille ou entre amis. Ce fut également l’occasion de réaliser le fleurissement 

du bourg et de ses abords. 

Nous nous sommes donc retrouvés le samedi 3 juin 

pour effectuer ces travaux, et c’est toujours dans la bonne humeur que 

chacun met la main à la pâte, et le résultat est à la hauteur du travail effectué. 

 

Après une matinée d’efforts, un repas a été offert à tous les participants, ce qui permet à chacun de 

profiter d’un moment d’échanges et de convivialité autour d’un barbecue bien mérité, où quelques-uns 

ont pu décompresser autour d’une partie de pétanque. 

  

Un grand merci à toutes les personnes qui viennent donner un peu de leur temps pour la commune, et 

n’hésitez pas à vous faire connaître auprès des conseillers municipaux si vous souhaitez participer à notre 

prochaine journée au printemps prochain. 

Emmanuel Le Secq  
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Une nouvelle fois la chasse communale a été fructueuse et ceci dans la 

convivialité avec la présence d’une quinzaine de chasseurs. 

Postés et rabatteurs ont passé un bel après-midi. Le gibier traqué et découpé 

est ensuite distribué aux habitants de la commune. 

La fin de journée se passe toujours autour d’un repas partagé et bien sûr d’une partie de carte.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Je remercie les chasseurs pour cette après-midi sympathique. 

Pascal Vandamme 

 

 

 

Les 13 & 14 mai 2023 le département a organisé comme chaque année les Randos 61 – la fête de la randonnée dans 

l’Orne. 

Beaulieu, à travers la CDC des Hauts du Perche et l’office de tourisme de Tourouvre, 

s’est associé à cette fête en proposant deux circuits issus des chemins de la commune, 

au départ de l’arboretum : 

- Un circuit de 14 kms, dit « La grande plaine », présentant les hameaux, 

maisons et châteaux allant du bois du Paradis vers la plaine de la Louverie, puis la Cour 

Gâtine afin de rejoindre l’Anjouissière pour finir à l’arboretum ; 

- Un circuit de 12 km, passant par le Haut Poirier, la Trinité, la Davière, les Haies 

Blot, le Haras et retour à l’arboretum. 

Les randonneurs cette année n’étaient pas en nombre alors que la météo était 

agréable. Que faut-il en penser ? Toujours est-il que les présents ont apprécié les 

différents parcours, alliant plaines en culture, bois et habitations diverses. 

Alain PROUTEAU & Jean-Pierre LAKOMY, accompagnateurs en randonnées 
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C’est à Beaulieu les Loches que nous nous sommes retrouvés pour la traditionnelle rencontre de 
l’Alliance des Beaulieu de France les 9 et 10 septembre dernier. Une fois n’est pas coutume, la 
municipalité avait fait le choix de ne pas faire de sortie en dehors du territoire de la commune. Il faut 
dire que cette commune classée Petite cité de caractère possède un patrimoine bâti assez exceptionnel, 
et ce fut donc un plaisir de découvrir les richesses de cette merveilleuse commune.  
Les premiers arrivés le vendredi soir ont pu profiter de l’ambiance ginguette dans le très apprécié 
espace des Javanaises où la foule se retrouve très nombreuse pour profiter de cet endroit festif à 
proximité des jardins partagés communaux.  

 

Après la remise des badges, les retrouvailles des participants pendant l’accueil 
café du samedi matin est toujours un moment chargé d’émotion où chacun 
prend plaisir à se retrouver. Nous avons pu ensuite découvrir l’église abbatiale 
et son merveilleux grand clocher entièrement restauré à l’identique en pierre 
de tuffeau, nécessitant près de trois ans de travaux.  
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Après le repas du samedi midi, plusieurs visites étaient proposées, et nous avons particulièrement 
apprécié le moulin des mécaniciens. Restauré par un groupe de bénévoles regroupé en association en 
2016, ce moulin a fonctionné des années 1500  jusqu’en 1972. Depuis sa restauration, il participe à faire 
connaître le savoir-faire de nos ancêtres, qui grâce à la force de la roue d’entrainement pouvait faire 
fonctionner plus d’une vingtaine d’outils pouvant aussi bien travailler le bois que le fer.  

Nous avons encore une fois passé un merveilleux week-end sous le signe de la joie et de la convivialité, 
et nous attendons la prochaine rencontre qui aura lieu les 7 et 8 septembre prochain dans l’Isère.  

Emmanuel Le Secq 

Notre deuxième participation à cette alliance nous a conduits à Beaulieu les Loches. Le soleil était de la 
partie (un peu de trop même). 

Après un accueil chaleureux, les différents groupes de visites se sont organisés après un choix fait en 
amont. Pour nous ce fut une belle promenade commentée le long du canal qui borde la cité. 

L’après-midi avec du courage sous un soleil de plomb, nous avons déambulé ces 
petites ruelles et avons découvert un patrimoine exceptionnel (lavoirs, hôtels 
particuliers, jardins). Nous avons trouvé de la fraîcheur dans les grandes caves 
(site troglodytique).  

Le lendemain, la visite de la chèvrerie fut passionnante ainsi que la découverte du moulin des 
mécaniciens. Un groupe de passionnés par le biais d’une association a permis de remettre ce moulin en 
état et de le faire évoluer en Ecomus  ée, magnifique travail !  
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Nous ne pouvions quitter ce coin sans une visite au château de Loches. Comme l’année précédente, ce 
rendez-vous fut riche en rencontres. La convivialité des repas et la bonne organisation nous ont ravis.  

Sylviane Leparoux 

Les Jeunes perpétuent les Rassemblements des Beaulieu de France 

C’est avec joie que les jeunes se sont retrouvés une nouvelle fois lors des Beaulieu de France. Cela fait 
déjà sept ans que nous nous réunissons et faisons de nouvelles rencontres durant ces week-ends à la 
découverte de nos Beaulieu. Quelle belle initiative lancée en 2016 lors du rassemblement organisé chez 
nous dans l’Orne et qui se perpétue d’année en année !  

Cette année, nous avons pris la route pour Beaulieu-lès-Loches en Indre-et-Loire. Après trois petites 
heures de trajet le vendredi soir, nous étions ravis de retrouver les copains des Beaulieu ! Un plaisir de se 
revoir et de prendre le temps d’échanger sur ce que nous avons vécu respectivement dans l’année mais 
aussi de se remémorer des souvenirs des années précédentes. De belles amitiés se sont créées au fil des 
années ! Après cette soirée de retrouvailles, fut venu le moment de découvrir nos chambres situées dans 
le Centre Maurice Aquilon, réservées pour le week-end.  

La traditionnelle remise des badges du samedi matin a été l’occasion de rencontrer les jeunes Bellilociens 
(habitants de Beaulieu-lès-Loches) qui nous accueillaient et qui nous avaient concocté un programme 
surprise que nous allions découvrir au fur et à mesure du week-end. Nous étions dix-huit jeunes de 
plusieurs Beaulieu de France réunis cette année.  

La matinée fut l’occasion de visiter le bourg sous forme d’un jeu de pistes avec des 
énigmes permettant ainsi de découvrir l’histoire et le patrimoine de la commune. Le 
samedi midi, nous avons déjeuné avec l’ensemble des personnes présentes à 
l’assemblée des Beaulieu de France, un rassemblement record en 2023 avec 189 
personnes venues de l'extérieur et une cinquantaine de Bellilociens et Bellilociennes 
de Beaulieu-lès-Loches ! Une véritable richesse de partages entre générations !  
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L’après-midi, les jeunes de Beaulieu-lès-Loches nous ont proposé une activité originale, nous avons fait du 
laser game en extérieur dans une forêt. Après avoir formé deux équipes et nous être armés de pistolets 
lasers, nous nous sommes affrontés dans ce grand terrain de jeux où les troncs d’arbres et buissons nous 
servaient de cachettes. Nous nous sommes bien dépensés, fort heureusement, le lieu choisi nous a 
permis d’être à l’ombre, la température étant caniculaire. Petite surprise, pour finir l’après-midi, nous 
avons pu nous rafraichir autour d’un verre au bord d’un lac, une pause bien méritée après avoir bien 
crapahuté ! L’occasion de se baigner également pour ceux qui le souhaitaient ! Il était ensuite temps 
d’enfiler notre plus belle tenue et de profiter de la traditionnelle soirée de gala !  

 

 

 

 

 

Le dimanche matin, une sortie en canoë sur l’Indre était organisée, 
l’occasion de découvrir les paysages de la région au fil de l’eau. Quelques 
canoës se sont mystérieusement retournés avec leurs occupants à bord 
durant cette balade, nous dirons simplement que c’était l’occasion de se 
rafraîchir une dernière fois durant ce week-end très ensoleillé !  

Suite à l’échange des cadeaux entre les maires, nous avons remis le trophée 
aux jeunes de Beaulieu-lès-Loches pour les remercier de leur accueil 
chaleureux et nous avons interprété le chant des Beaulieu pour clôturer ce 
week-end avant le dernier repas. Ce fut ensuite l’heure de se dire au revoir et 
de se donner rendez-vous en 2024 à Beaulieu dans l’Isère !  

Nous partirons donc dans le Sud-Est de 
la France pour la future assemblée des Beaulieu qui aura lieu les 7 
et 8 Septembre prochains. Si vous avez 16 ans et plus ou que vous 
connaissez des jeunes qui souhaiteraient nous rejoindre, n’hésitez 
pas à vous faire connaître, le groupe des jeunes (et des moins 
jeunes) les accueillera chaleureusement !  

Longue vie aux rassemblements des Beaulieu de France !  

Manon Lavenant   
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Tous les ans c'est avec beaucoup d'impatience que nous attendons les festivités dans notre belle 
commune de Beaulieu. 
 
L’année commence avec une participation massive au pot-au-feu 140 personnes se 
sont retrouvées pour festoyer. N'oubliez pas la date du 3 février 2024 cette année.  

 
Le lundi de Pâques nombreux sont les enfants qui se sont rassemblés avec une 
bonne et ferme intention de remplir leurs paniers de friandises, qui avaient été 
disséminées dans l'arboretum. 
Après cette chasse aux œufs, vient le partage des chocolats entre tous. Et pour 
les accompagnants le pot de l'amitié clôtura cette belle journée. 

    
 
 
 
 
 
 

Le lundi de pentecôte fût une belle journée avec 80 exposants qui ont pris place dans le village pour la 
brocante. Cette dernière a réuni du monde venu pour chiner des trouvailles en tous genres. 
 

                    
 
Au mois de juin, ce fût une première pour nous, il y avait quelques années que nous voulions la faire et 
nous l’avons faite : la marche gourmande.  
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Celle-ci s'est déroulée le 10 juin sous un soleil de plomb, 290 marcheurs 
ont fait une randonnée de 16 km ponctuée d'arrêts où l'on servait apéros, 
entrées,  plats de résistance puis au terminus de cette marche le dessert à 
l'arboretum.  
 
Nous remercions chaleureusement tous les bénévoles investis pour cette 
manifestation, les personnes qui nous ont reçus dans leur propriété avec 
gentillesse et bienveillance : Monsieur et Madame Vandenbroucke, 
Monsieur et Madame Carion, Monsieur et Madame Chamaret et  
Monsieur Médéric Marcel ; et un grand merci aux membres du comité 
des fêtes pour leur dévouement.  
 
 

L'originalité était de recevoir des producteurs locaux en fin de parcours et ça a été un succès apprécié  
par les participants. Les marcheurs et les bénévoles représentaient 335 personnes défilant dans la 
commune. 
 
Retour en image sur cette journée :  
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La prochaine marche gourmande se déroulera le 15 juin 2024 avec deux parcours de 10 et 14 km. Nous 

vous ferons appel car nous allons avoir besoin de vous pour mener à bien cette deuxième édition.   

Au mois de juillet nous avons lancé notre fête communale en commençant le 
vendredi 21 par un concours de pétanque réunissant les férus de la boule 
avec 80 doublettes.  
Le samedi se déroula avec ses courses cyclistes, ses jeux pour les enfants, le 
défilé aux lampions suivi du feu d'artifice tiré au son des trompes de chasse. 
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Le dimanche était mal engagé avec la pluie qui s'est invitée. A la sortie de la messe, 
l'odeur de la viande grillée annonçait le repas champêtre avec 130 personnes réunies 
sous les chapiteaux. Cette année en plus des manèges et des autos tamponneuses une 
attraction supplémentaire est venue enrichir les activités le trampoline géant. Enfin le 
moment tant attendu, le tirage de la tombola est effectué, une centaine de lots a été 
distribuée grâce aux généreux donateurs que nous remercions. Malgré les averses qui 
ont entrecoupé cette journée, nous avons eu une belle fête. 

 
Le repas du 11 novembre clôture notre année 2023 avec 50 participants. C'est toujours avec le même 
plaisir que l’on se retrouve autour de cette table où la bonne humeur est de mise.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous terminerons ce billet communal en ayant une pensée émue pour Bertrand Jouandet qui 
s'impliquait à chaque fois que nous lui avons demandé sur nos différentes  manifestations. 
 
Le comité des fêtes vous adresse tous leurs vœux  pour l'année 2024. 

Alain Prouteau 
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Beaulieu a l’énorme chance d’avoir une bibliothèque au centre de son village  mais reconnaissons-le c’est 

une vraie gageure car nous n’avons ni école, ni crèche ni EHPAD, il n’y a que vous, habitants de Beaulieu et 

alentours pour la faire vivre ! 

Nous pouvons attribuer 2 activités principales à notre bibliothèque : 

- La lecture évidemment, et nous pouvons vous affirmer que le fond de la bibliothèque est varié, pour 

tous les goûts et âges : il y a les livres cartonnés pour les tous petits, les albums pour les enfants, 

BD, livres pour les jeunes, romans policiers, romans, fond local, BD, gros caractères etc. La 

communauté de communes nous octroie un budget, aussi 2 fois par an, nous achetons de nouveaux 

livres, de même nous allons à la MDO à Alençon faire un renouvellement de livres. Et puis 

maintenant notre bibliothèque est en réseau avec celles de Tourouvre, Longny et Neuilly sur Eure 

vous pouvez emprunter un livre dans une de ces bibliothèques et le rendre dans une autre ; il y a 

aussi un système de navette organisé pour s’échanger des livres entre bibliothèques. Alors n’hésitez 

pas à pousser la porte de la bibliothèque le mardi de 16h à 18h30 et le samedi de 10h à 12h, vous 

serez bien accueillis ! 

 

- Les animations : cette année, il y en a eu 3 : 

 

➢ Tout d’abord, maintenant notre  traditionnel pique-nique littéraire qui a fêté cette année ses 

10 ans. Vu le temps incertain, nous avons déserté le bois communal pour nous réfugier dans la 

salle municipale. Mais le temps fut clément et la lecture a pu se faire sous les pommiers. 

Nombreux furent les lecteurs et ce fut un bon cru, beaucoup de livres présentés donnèrent 

envie de les lire. Bien sûr ce temps « intellectuel » fut suivi par le non moins délicieux pique-

nique. Et autre nouveauté, cela eut lieu en fin d’après-midi.   

 

 

➢ Cette année, en partenariat avec la ludothèque de Tourouvre, nous avons organisé 2 après-

midis jeux les samedis 28 janvier et 25 février dans la salle communale ; jeux pour tous les âges 

jeux en bois, jeux de construction, jeux de société, jeux de cartes etc. Ces après-midis ont 

permis de passer un bon temps convivial, distrayant  dans une très bonne ambiance et comme 

toujours à Beaulieu se terminant par un savoureux goûter. 
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➢ Notre 3ème animation fut l’accueil le 23 septembre, de Michel Gourlay, sculpteur sur bois et 

pierre. Il est venu nous parler de sa passion et cela nous a… passionné ! Il nous a expliqué tout 

son travail et comment à partir d’un bout de bois, il arrive avec  beaucoup de patience, de 

doigté,  à réaliser  des objets plus incroyables les uns que les autres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

En 2024, nous prévoyons en plus du pique-nique,  la visite de l’atelier de Mr Gourlay à la Poterie au 

Perche, une introduction à l’art moderne par Milaine Lung et Elisabeth Toupet viendra nous parler de son 

métier, création textile, tissage, broderie. Nous vous  tiendrons au courant des dates. 

 

Toute l’équipe de la bibliothèque vous souhaite une belle et heureuse année 2024. 

 
Catherine Quenardel 
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Les activités de l’année 2023 tout comme celles de l’année précédente ont été très restreintes, 

l’association n’a pas de projet précis actuellement. 

Les ateliers cartonnages, suivis toute l’année par 8 adhérentes ont lieu le troisième mardi de chaque 

mois de 14h15 à 17h. Jocelyne Croteau est toujours fidèle à accompagner le groupe et nous la remercions 

chaleureusement. Découvrez quelques belles réalisations, et une partie du groupe sur les photos jointes. 

 
Cette activité est ouverte à toute personne qui aime bricoler et créer. L’adhésion est de 25€ pour 

l’année ; pour tout renseignement vous pouvez m’appeler au 02 33 25 60 12 ou 07 61 07 90 48 ; ou 

Jocelyne au 02 32 32 06 63. 

 

Certaines de ces réalisations sont proposées à la vente, en général le jour de la fête de Beaulieu et 

lors du repas du 11 novembre à la salle polyvalente – cette année nous proposerons de solder nos 

créations : Vous pourrez venir les découvrir et faire de bonnes affaires ; pour vous faire plaisir ou pour offrir!  

 

Les bénéfices de ces ventes sont investis dans le patrimoine communal.  

Notez aussi : quelques créations sont exposées à la vente à Chennebrun, 7, place du Marché à 

MULTIBRIN, conciergerie circuit-court. N’hésitez pas… 

Les cinq bancs achetés l’an dernier sont maintenant installés dans 

l’arboretum et le mini-golf. Cet été, une petite équipe de bénévoles : Annie 

Prouteau, Pascale Gaignard, Renée Morin, Véronique une amie venue de la 

Seine et Marne et moi-même, a commencé à rénover les peintures des 

animaux dans les allées de l’arboretum. Ces animaux représentés sur des 

pierres avaient été peints en 2011 ! 

Nous avons aussi donné un coup de jeune aux citations et poèmes et 

tenter de matérialiser les allées de visite avec des souches et des rondins. 
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 Dès les beaux jours nous allons poursuivre ces rénovations.  

Remerciements : 

Nous remercions les jeunes mariés de l’année Médéric et Julie qui ont 

fait don de la quête de leur mariage civil à notre association ainsi que 

toutes les personnes qui offrent des dons pour le patrimoine 

communal. 

Un remerciement tout particulier à Chantal Jouandet, à Thibault et Bastien ses 

enfants d’avoir offert à notre association les dons recueillis lors des obsèques de Bertrand. 

Bertrand était très attaché à sa commune ; nous planterons un arbre pour honorer son 

souvenir et nous réfléchissons à quelques projets pour utiliser la somme recueillie dans 

l’Espace de Loisirs, notre patrimoine naturel qu’il aimait tant.  

 

Françoise Le Secq 

   

 

 

Nous avons eu de très bons résultats de pétanque cette année. Deux 

joueurs sont champions de l’Orne en Doublette Provençale et ont 

représenté le club au championnat de France à Briançon au mois de 

septembre, un grand bravo pour leur performance. 

 Nous renouvelons les concours en quatre parties les vendredis après-

midi qui sont ouverts à tous, vous êtes les bienvenus, nous vous 

attendons nombreux. 

L’année 2024 s’annonce sous de bons auspices avec l’arrivée de nouveaux licenciés, preuve que notre 

club est très apprécié.   

 

 

Pour tous renseignements :  

Christine Geslain au 06 24 28 04 33 

 

 

Bonne année à tous et bonne saison de 

pétanque. 

 

Christine Geslain 
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Notre club de l’amitié d’Irai-Beaulieu-Crulai se compose de 50 membres.  

C’est dans la bonne humeur et la convivialité que nous nous retrouvons tous les jeudis après-midi à la 

salle des associations de Crulai, pour jouer aux cartes (belotte, coinché) et divers jeux de société 

(scrabble, triominos). 

Une fois par mois, un concours est organisé, et de nombreux lots sont offerts à tous les participants. Ce 

rendez-vous est toujours suivi d’un délicieux goûter, préparé parfois par ses membres. 

Un moment très apprécié, car il nous permet de nous 

rapprocher des uns et des autres en toute amitié et 

d’oublier nos tracas quotidiens. En 2023, une balade de 

charme le long de la Seine sur le bateau « Guillaume le 

Conquérant » basé à Poses, nous a permis de découvrir la 

Route des Moulins et ses paysages impressionnistes sous un 

nouveau jour. 

Au fil de l’eau, tout en longeant ces berges, un délicieux repas nous a été servi, agréablement commenté 

par son Capitaine.  

Pour que notre club puisse continuer à donner le meilleur de lui-même, de nouvelles adhésions seront les 

bienvenues. N’hésitez pas à en parler autour de vous, à vos proches. Nous sommes avant tout un lieu de 

réconfort où toutes personnes seront les bienvenues. 

Jean-Louis Bonneville 

Bravo aux Festivités des Hauts du Perche, à son Président Gérard 
Devise et à toute sa nombreuse équipe de bénévoles; à la 
Communauté de Communes des Hauts du Perche, à son Président, 
maire de BEAULIEU Emmanuel Le Secq ainsi qu’à son Vice-
président en charge de la Culture Jean-Jacques Bouttier pour 
l’organisation de ce magnifique spectacle Cabaret Broadway cet 
après-midi du 26 Novembre à la salle des fêtes de Beaulieu.  
Devant un nombreux public conquis les artistes de la troupe Lilli 
Top qui nous ont époustouflés par leur talent et ont réalisé une 
prestation de grande qualité.  
Un bel après-midi musical sur notre territoire.  
Merci à toutes celles et à tous ceux qui ont contribué à ce 
merveilleux moment. 
La culture pour tous et partout ! 

 

Jean-Jacques Bouttier 
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 A la fin du mois d’Août, tu réunissais autour de toi, bon 

nombre de tes amis pour fêter ensemble ton départ en 

retraite bien mérité après ces années passées à exercer ce beau métier 

d’agriculteur ici à Beaulieu. Ce fût un moment exceptionnel que vous aviez 

minutieusement préparé avec Chantal, et qui devait marquer le départ 

d’une nouvelle étape de votre vie.  

Personne ne pouvait donc imaginer que nous serions une nouvelle fois 

réunis autour de toi pour te dire un dernier au revoir, la brutalité de ton 

décès a été un choc pour tout le monde, et la présence d’une assemblée 

aussi nombreuse lors de la cérémonie religieuse a montré à quel point tu 

étais apprécié pour tes qualités humaines reconnues de tous. 

Deuxième d’une fratrie de quatre enfants, tu as toujours été passionné par le métier d’agriculteur, et 

après des études agricoles et le passage au service militaire, tu as vite été plongé dans l’exploitation 

familiale suite au décès de ton père alors que tu avais 21 ans. Ces premières années n’ont pas été de tout 

repos, mais tu avais trouvé auprès de Bernard, un solide appui qui a fait naître en vous une profonde 

amitié. J’ai été le témoin de vos innombrables échanges, tu avais toujours une bonne raison pour venir le 

voir, mais au fond de toi, nous savions très bien que tu souhaitais simplement passer un moment à 

discuter d’un peu de tout et de rien, mais le plus important était de passer un bon moment ensemble.  

Pendant ces années difficiles de ta vie, tu as trouvé avec Chantal  la sérénité et le bonheur d’une vie de 

couple. De cette union sont nés vos deux enfants, Thibaud et Bastien  et comme tout bon Papa tu parlais 

toujours fièrement de leurs réussites.    

Discret, mais toujours présent tu étais toujours là pour rendre service et pour être à l’écoute, notamment 

des plus anciens qui appréciaient toujours tes visites régulières.  

Même si tu n’as jamais souhaité t’impliquer officiellement, ni dans la vie associative, ni dans la vie 

municipale, tu faisais partie de ce que l’on appelle les piliers de la commune, tellement tu participais à ta 

façon, au lien indispensable entre les habitants qui fait la force de nos communes rurales. Tu étais en 

quelque sorte l’assistante sociale de la commune, je pense notamment aux heures que tu as passé à 

t’occuper de notre « gars Louis » pour ne citer que lui.  

Tu as toujours été passionné par tout ce qui touchait à la nature et aux trésors qu’elle nous réserve à 

chaque instant, ce qui a fait de toi un remarquable  épicurien, toujours à la recherche de nouveaux 

plaisirs. 

Toutes les personnes qui t’ont côtoyé  se souviennent du plaisir que ce fût de passer d’innombrables 

moments à parler de toutes tes passions, tu avais toujours une anecdote, une plaisanterie, et peu importe 

le sujet abordé, tu prenais toujours autant de plaisir à échanger avec tes amis.   

Tous ces moments vont nous manquer, mais la vie en a décidé ainsi, mais une chose est sûre tu garderas 

une place importante dans le cœur de chacun d’entre nous. 

Repose en paix Bertrand 

Emmanuel Le Secq  
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L’école d’Irai change de visage.  

Cette rentrée 2023-2024, est un tournant pour l’école d’Irai, qui renouvelle 

complètement son équipe pédagogique et sa direction. 

En effet, le 04 septembre 2023, nous avons rencontrés les 5 nouvelles 

institutrices qui se sont portées volontaires pour enseigner dans  notre école de proximité.  

 

 

 

 

 

Cette année l’école d’Irai accueille, 72 élèves au total, dont la majorité proviennent de la commune d’Irai, 

néanmoins, Beaulieu n’a pas à rougir puisque les enfants de la commune représente 17 % de l’effectif total 

de l’école. 

Bien sûr l’école peut toujours compter sur le SMIVOS et les agents qui s’investissent toujours avec 

bienveillance et professionnalisme auprès des élèves de l’école. Il s’agit de :  

➢ Mme Prévost Aurélie : ATSEM dans la classe des PS/MS, transport scolaire et entretien des locaux 

➢ Mme Castelin Gladys : ATSEM dans la classe des GS/CP, garderie, service et surveillance de la 

cantine 

➢ Mme Fourier Isabelle : Garderie et service à la cantine 

➢ Mme Fourmont Christelle : Secrétaire et surveillance à la cantine 

➢ Mme Den Haerinck Paulette : Cuisinière 

➢ Mme Prud’homme Christine : entretien des locaux 

A l’image de sa nouvelle équipe pédagogique investie, l’école va mener et a déjà mené plusieurs projets 

comme :  

• La visite d’un apiculteur, Monsieur Honoré, sur l’école le 15 Septembre 

• L’exposition des photographies dans le cadre des journées européenne du patrimoine en début 
d’année scolaire 

• Le projet ciné-filou : toutes les classes sont allées au nouveau cinéma de l’Aigle pour visionner des 
films, une sortie a été réalisée le 9 Octobre, les PS/MS/GS ont vu « super asticot »et les CP/CE/CM 
ont vu « le petit Nicolas ».  

• La semaine du goût où chaque classe a eu l’importante mission de cuisiner pour l’ensemble de 
l’école. 

• Les sorties Piscine pour les CE et les CM.  

• Les anniversaires sont toujours assurés à chaque fin de mois pour les élèves nés dans le mois, avec 
réalisation de recettes, pour un goûter gourmand.  

• Journée nationale contre le harcèlement le 9 Novembre. 

• Les sorties de fin d’année sont à l’étude autour du sport et/ou du tour du monde.  

Classe Enseignantes Effectifs 

PS / MS Mme Robert 14 PS / 11 MS 

GS / CP Mme Blottière / Mme Georgel 6 GS / 11 CP 

CE1 / CE2 Mme Launay 8 CE1 / 5 CE2 

CM1 / CM2 Mme Fillâtre 11 CM / 6 CM2 
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• Une activité chorale a été mise en place tous les vendredis, où tous les élèves peuvent pousser la 
chansonnette.  
  

 

D’autres projets sont en réflexion autour du réaménagement de la cour de récréation, mais aussi de la 

création d’un espace bibliothèque. 

Mais au vu du changement intégral de l’équipe pédagogique, aucune passation n’a été réalisée, ce qui a 

compliqué la mise en place de ces derniers projets, pour cette année.  

Bien évidemment l’équipe pédagogique et  le SMIVOS travaillent main dans la main, pour apporter aux 

élèves des conditions de travail optimales. 

Cela passe, par exemple, par la mise en place de bancs dans la cour de récréation, de buts pour que les 

élèves puissent jouer et développer leur esprit d’équipe, mais aussi de tablettes au-dessus des 

portemanteaux, pour que chacun puissent déposer ses affaires en toute sécurité.  

De plus le SMIVOS assure toujours les services de garderie et de cantine pour nos bambins.  

La garderie reçoit en moyenne entre 12 à 15 enfants le matin et 15 à 20 le soir. La cantine quant à elle, 

assure le service pour une soixantaine d’enfants.  

Cette année, les tarifs du SMIVOS ont légèrement augmenté pour répondre à l’inflation générale du pays. 

La garderie passe donc de 0,50 € à 0,80 € pour le matin et de 1,50 € à 1,80 € pour le soir.  

Tout comme l’équipe pédagogique, L’APE (Association des Parents d’Elèves) a 

changé de visage en renouvelant les membres de son bureau, avec une nouvelle 

présidente Mme Fourmy, sa fidèle trésorière Mme Cohu, sa secrétaire Mme 

Panthou.  

Comme tous les ans, l’APE organise bon nombre de manifestations : Les photos 

scolaires, la vente de chocolat du cœur (870 € récoltés), le marché de Noël (398€ 

récoltés), la vente de cases pour la galette des rois, la randonnée et la kermesse.   

           

 La randonnée aura lieu, cette année, sur la commune de Normandel, le 14/04/2023.  

 

Ces différentes manifestations ont pour but de récolter des fonds pour financer les différents projets de 

l’école. Ces dernières ne pourraient pas avoir lieu sans l’aide précieuse de bénévoles.  
Julie Gaingnard 
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Belloquoise depuis 1993, j'ai repris à temps partiel l'exploitation familiale de 
mon mari au 1er janvier 2020. Ma première activité d'employée 
paramédicale ne me conduisant pas jusqu'à ma retraite, l'idée a germé de 
trouver une diversification à mon activité agricole. Passionnée par de petites 
bêtes à cornes depuis longtemps, je me suis documentée sur la formation 
nécessaire. Après quelques stages à la chambre d'agriculture de l'Orne ainsi 
qu'une formation pour adultes au EPLEA de La Motte Servolex en Savoie, je 
me suis installée en héliciculture depuis 2022. J'ai pu réaliser mes premières 
transformations et ventes à la ferme en fin d'année 2023. 
 
Hélix Aspersa ( Cornu aspersum ) : escargot gros-gris 
et petit-gris 
 

L'escargot fait partie de l'embranchement des mollusques : son corps se compose d'une tête, d'une masse 
viscérale et d'un pied. C'est la masse viscérale recouverte par un manteau qui secrète une coquille 
calcaire.   

Contrairement au Bourgogne (Helix pomatia linne) qui se ramasse à l'état sauvage, l'escargot d'élevage est 
le gros (Helix aspersa maxima) ou le petit (Helix aspersa aspersa) gris. Le gros-gris doit son nom à la 
couleur du bourrelet de son manteau qui est sombre.   
 
 Son petit nom nous rappelle sa forme. Du petit œuf pondu, il devient en quelques jours un petit escargot 
(40mg) déjà formé et capable de se débrouiller tout seul pour vivre et se nourrir. Bien sûr c'est aussi à ce 
moment-là qu'il est le plus fragile face au climat et aux prédateurs tels que les oiseaux qui en raffolent... 
Le jour de la mise en parc est important, la température et l'humidité sont décisives dans la suite de sa 
croissance. Il multiplie son poids par 500 en 18 semaines environ.   

 
 
 

 
 

 
 
 

    

 
 
 
  

Reproducteurs en ponte Ponte éclatée par la pluie 
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Les escargots sont élevés en parcs, ensemencés de végétaux appétants tels que le colza, navet, choux, 
betterave, consoude de Russie... Ces parcs doivent empêcher les fuites d'escargots avec des cloisons 
mécaniques et/ou électriques. Les escargots sont protégés avec des filets contre les oiseaux et des pièges 
contre les rongeurs et batraciens, la gestion des insectes ravageurs est plus compliquée... certains 
héliciculteurs ont été contraints de stopper leur activité à la suite des ravages répétitifs. Nous ajoutons 
dans ces parcs des surfaces de collage pour le repos des escargots ainsi que des mangeoires. 
 Il faut prévoir également un système d'irrigation exclusivement en tombée de nuit car leur activité est 
principalement nocturne.  
 

 Puis vient le ramassage en octobre, ils sont mis à jeûner et à sécher pendant quelques jours, puis ils sont 
stockés en attente d'abattage. 

 Les reproducteurs sont eux ramassés un peu plus tôt et hibernés entre 5 
et 8°c avec la plus faible hygrométrie possible jusqu'en mars où ils seront 
réveillés pour la reproduction suivante. 
 Un gros-gris peut pondre environ 120 œufs à la fréquence d'un œuf 
toutes les 5 minutes, cette étape lui est souvent fatale. Après une 
incubation de 3 à 4 semaines de la sphère d’œufs, l'éclosion a lieu. Les 
juvéniles sont triés afin de peupler les parcs. 

 Les escargots destinés à la transformation, sont abattus à l'automne. Endormis, ils sont ébouillantés, 
décoquillés, blanchis, cuits et cuisinés un par un dans le laboratoire de transformation. 
 
Je n'élève que de l'escargot gros-gris : nos habitudes régionales culinaires sont plutôt tournées vers ce 
type d'escargot. Le petit-gris est cuisiné avec sa coquille souvent à la provençale ou à la catalane : il se fait 
appeler également « cagouille ». 
 
Mes escargots sont nés, élevés et transformés en France, ils sont disponibles en coquilles et croquilles au 
beurre persillé ou bien nature court bouillonnés, en vente à la ferme de la Beaubelière tous les samedis 
matin de 11h à 12h30. 

                           Contact : 07.61.84.41.00 ou escargotbelloquois61@gmail.com                                 
Karine Durand 

Mise en parc 

des juvéniles 

Parc  

Batracien 

mailto:escargotbelloquois61@gmail.com
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Ingrédients : (pour 8 personnes)  

- Paleron : 2 kg 

- Navets long : 2 

- Poireaux : 4 

- Carottes : 24 

- Oignons : 6 

- Pommes de terre à chair ferme : 16 

- Clous de girofle : 4 

- Baies de genièvre : 10 

- Persil, sel, poivre 

- Gros sel 

- Moutarde 

Recette : 

Remplir à moitié une marmite d’eau. Ajouter le sel, le poivre, les clous de girofle, le persil et les baies de genièvre. 

Faire bouillir quelques minutes. Ajouter la viande. Cuire 30 mn environ. 

Eplucher, laver les légumes, les couper en morceaux d'environ 3 cm, les plonger avec la viande. Cuire environ 30 mn. 

Blanchir les os à moelle dans de l’eau légèrement vinaigrée et salée 4 mn, puis les refroidir (cela permet de mieux les 

préserver en entier). 

Après cuisson, sortir la viande et la découper en larges tranches. Présenter sur un plat et mettre les légumes dans un 

saladier avec l’os à moelle et le bouillon. 

 

 

Ingrédients : (pour 2-3 personnes)  

- 2 œufs 
- 35 gr de farine 
- 40 gr de beurre 
- 100 gr de chocolat 
- 40 gr de sucre roux 
- 60 gr de coulis de fruits rouges 

Recette :  

Bien mélanger le coulis de fruits rouges et verser dans des bac à glaçons. Mettre au congélateur. 

Beurrer, fariner les moules. 

Fouetter les œufs avec le sucre puis ajouter la farine. Faire fondre le chocolat avec le beurre. 

Incorporer tout doucement le chocolat à la préparation.  

Verser à la moitié. Glisser le glaçon de fruits rouges. Compléter les ramequins. Cuire au four Th 6/7 ou 220° 

pendant 10 mn.     

Servir chaud ou tiède c’est bien meilleur !!! 

POT AU FEU, OS A MOELLE ET SES LEGUMES  

CŒUR TENDRE AU CHOCOLAT  
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Communauté de communes des Hauts du Perche 

2 rue du Vieux Moulin - 61290 Longny les Villages   -  accueil@cdchautsperche.fr 

Du lundi au vendredi 9h-12h30 et 14h-17h30   -   Tél : 02.33.25.56.00  

 

 

 

Transport à la demande et p’tit bus 

Pour vos déplacement sur la CDC (médecin, marché, famille, commerces, bibliothèque,..) ou pour vos 

déplacements à destinations de services médicaux ou des services administratifs et sociaux (CAF, MSA, Sécurité 

Sociale,…), vous pouvez faire appel à ce service : 02.33.25.56.00 avec une réservation minimum la veille.  

Vous pouvez également retrouver les horaires du p’tit bus à destination de Longny-au-Perche, Mortagne-au-

Perche, Tourouvre, L’aigle, Nogent-le-rotrou, ou Verneuil sur Avre sur le site de la CDC.  

Portage de repas à domicile  

Tous les jours ou de temps en temps, vous pouvez profiter du service de portage de repas à domicile. Les menus sont 

proposés 1 à 2 semaines à l’avance avec possibilité de repas allégés en sucre ou en sel suivant régime. Les plateaux 

sont livrés pour plusieurs jours.  

CIAS : 02.33.25.56.00 

Accueils de Loisirs 

Les accueils de loisirs des Hauts du Perche accueillent vos enfants de 3 à 12 ans les mercredis et pendant les 

vacances scolaires. Ils leurs permettent de se rencontrer, de partager des bons moments et de construire divers 

projets ensemble. L’équipe d’animation propose des activités diversifiées aux enfants.  

Randonnai : 07.70.27.48.63 ou ej-tourouvre@cdchautsperche.fr 

Longny-au-Perche : 02.33.73.54.68 ou 07.88.97.12.89 ou ej-longny@cdchautsperche.fr 

Club ados 

Le club accueillent les jeunes de 11 à 17 ans inclus les mercredis, les vendredis et pendant les 

vacances scolaires. Ils leurs permettent de se rencontrer, se divertir et monter des projets (jeux de 

sociétés, sport, aide aux devoirs, activités manuelles, sorties karting, paintball, canoë…). 

Contact : 07.70.27.26.81 ou clubados@cdchautsperche.fr 

Crèche « Baby Perche » 

Crèche collective multi-accueil à Longny les Villages du lundi au vendredi de 7h à 18h30.  

Fermeture : 3 semaines en août, 1 semaine entre Noël et le jour de l’an. 

Contact : 02.33.73.65.34 ou creche-longny@cdchautsperche.fr 

Crèche « Les Premiers Pas » 

La structure est ouverte du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30 et est situé à Tourouvre.  

Fermeture : 3 semaines en août, 1 semaine entre Noël et le jour de l’an. 

Contact : 02.33.83.78.04 ou creche-tourouvre@cdchautsperche.fr 

Centre Intercommunal d’Action Sociale : 02.33.73.73.36 ou cias@cdchautsperche.fr 

Ludothèque : 06.37.29.67.73 ou ludotheque@cdchautsperche.fr 

ET BIEN PLUS ENCORE (Relais Petite Enfance, médiathèque, muséales, …) : 

A RETROUVER SUR LE SITE DE LA CDC : https://www.leshautsduperche.fr/   

mailto:accueil@cdchautsperche.fr
mailto:ej-tourouvre@cdchautsperche.fr
mailto:ej-longny@cdchautsperche.fr
mailto:clubados@cdchautsperche.fr
mailto:creche-longny@cdchautsperche.fr
mailto:creche-tourouvre@cdchautsperche.fr
mailto:cias@cdchautsperche.fr
mailto:ludotheque@cdchautsperche.fr
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Communauté de communes des Hauts du Perche 

Espace France Services - 2 rue du Vieux Moulin - 61290 Longny les Villages 

Du lundi au vendredi 9h-12h30 et 14h-17h30     -    Tél : 02.33.25.35.07 

longny-au-perche@france-services.gouv.fr     -       www.leshautsduperche.fr 

 

 

 

 

 

 

 

Les agents France Services sont là pour vous informer, 

vous conseiller et vous aider. 

Les permanences hebdomadaires 

Assistante sociale : tous les mardis matin sur rendez-vous au 02.33.85.24.20. 

Mission locale : tous les mardis sur rendez-vous au 02.33.83.09.42. 

ETS61 (Entreprise de Travail Solidaire) : tous les jeudis sur rendez-vous au 02.33.83.03.81. 

DGFIP: tous les lundi après-midi sur rendez-vous. 

France Rénov’ : tous les 2ème mercredis du mois de 9h30 à 12h30, renseignements au 02.33.85.80.86. 

Conseillère numérique : tous les mercredis et vendredis matin de 9h00 à 12h30, possibilité de prendre rendez-vous 
au 07 88 75 24 09. 

CLIC (Info et conseil sur les aides pour les +60ans et les handicapés majeurs) : tous les 1ers vendredis du mois de 14h 
à 17h sur rendez-vous au 02.33.73.11.02. 

CIDFF (Info sur les droits des femmes et familles) : tous les 1ers jeudis du mois de 9h15 à 12h15 sur rendez-vous au 
02.33.64.38.92. 

 

  

mailto:longny-au-perche@france-services.gouv.fr
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ASSOCIATIONS SUBVENTIONS 
2023 

ARRAPA 80 € 

Amicale des 
Pompiers 

50 € 

Comité des fêtes 700 € 

Club de Badminton 50 € 

Comité de la neige 
APE 

300 € 

Festivités du Haut 
du Perche 

100 € 

Gym l’Aigle 200 € 

Musique 
Randonnai 

300 € 

Pétanque de 
Beaulieu 

400 € 

Secours catholique 50 € 

UNA 50 € 

INTRAMUROS est une plateforme mutualisée qui vous permet d’accéder à toutes les 

informations de votre bassin de vie. Consultez les manifestations, évènements, 

actualités et points d’intérêts de votre commune et de celles aux alentours. En 

sélectionnant une commune vous découvrirez les informations et les services de son 

territoire. 

NOUVELLE 

APPLICATION 

Votre conseil municipal s’est réuni 6 fois en 2023 :  

3 Février, 24 Mars, 6 Juin, 9 Juin, 19 Septembre et 24 Novembre  

La réfection de la peinture intérieure de la salle des fêtes va être 

réalisée en Février 2024 par la Peinture Crulaisienne pour un coût 

de 7 012,24€.  

Le conseil municipal a fait 

l’achat de jardinières en 

béton pour le fleurissement 

de la commune pour un 

montant total de 1 121,63 €.  
La commune a acquis, lors d’une vente, une statue de Jean 

Alexandre DELATTRE intitulée «  Les Clés de la Ville » qui 

sera installée dans la cour de la mairie. 

Les élections sénatoriales ont eu lieu le 24 septembre 2023.Madame Nathalie 

GOULET et Monsieur Olivier BITZ ont été élus. 

Le recensement de la population de la commune aura lieu du 19 Janvier au 18 Février 2024. Isabelle GOHIER, 

notre secrétaire de mairie sera en charge de l’effectuer. 

Les élections européennes auront lieu  le 9 Juin 2024. 



 

 

HORAIRE DE LA MAIRIE : 
  
    Lundi et mercredi : 13h00 – 16h00 
            Tél : 02.33.25.70.41 
Courriel : mairiebeaulieu@wanadoo.fr 
 

 

HORAIRE DE LA POSTE : 
 
Chennebrun :  
Mardi et Vendredi : 9h00 - 12h30 et 15h30 – 18h30 
Mercredi, Jeudi et samedi : 9h00 - 12h30 
Tél : 02.32.60.18.10 
Levée : 9h30 
  
Crulai : 
Lundi : 9h - 12h et 16h - 18h30 
Mercredi, vendredi et samedi : 9h - 12h 
Levée : 12h00 
 
Randonnai :  
Du lundi au vendredi : 14h - 16h15 
Samedi : 9h45 - 12h00 
Tél : 02.33.34.52.36 
Levée : 15h00 
 
Saint-Maurice-les-Charencey :  
Du lundi au samedi : 9h - 12h 
Tél : 02.33.25.67.98 
Levée : 12h00  
                                                                                                            HORAIRE DE LA DECHETERRIE :  

 
 

 
 
 
 
 
         

       Eté : du 16 avril au 15 octobre : 
        Lundi au samedi : 7h30 à 19h 

     Dimanche et jours fériés : 8h à 17h 
 

       Hiver : du 16 octobre au 15 avril : 
         Lundi au samedi : 7h30 à 17h 

    Dimanche et jours fériés : 10h à 17h 
 

POMPIERS : 
 

Tél : 18 ou portable : 112 
 

SAMU OU URGENCES MEDICALES: 
 

Tél : 15 
 

GENDARMERIE : 
 

Tél : 17 
 

Tourouvre : 
02.33.85.35.90  

 
Longny-au-Perche : 

02.33.83.11.46 
 

 
 

Un problème d’eau ? 
 

Téléphone SIAEP : 
02.33.24.73.67 

 
 
 

Un problème d’électricité ? 
 

EDF particuliers : 09.69.32.15.15 

mailto:mairiebeaulieu@wanadoo.fr

